

**13.12.17**

## **Antrag**

**des Landes Nordrhein-Westfalen**

---

**Mitteilung der Kommission an das Europäische Parlament, den Rat, den Europäischen Wirtschafts- und Sozialausschuss und den Ausschuss der Regionen:**

**Durch eine ausgewogene und fortschrittliche Handelspolitik die Globalisierung meistern**

COM(2017) 492 final

Punkt 8 der 963. Sitzung des Bundesrates am 15. Dezember 2017

Der Bundesrat möge anstelle von Ziffer 3 der Ausschussempfehlungen in der Drucksache 649/1/17 wie folgt beschließen:

3. Die Globalisierung hat zu Wirtschaftswachstum in vielen Regionen der Welt beigetragen und dadurch auch den Lebensstandard vieler europäischer Bürgerinnen und Bürger verbessert. Aber nicht alle Regionen beziehungsweise alle Bevölkerungsgruppen haben gleichermaßen von den Auswirkungen der Globalisierung profitiert. Zudem reagieren viele Menschen mit Verunsicherung auf die tiefgreifenden Veränderungen. Auch in den kommenden Jahren wird sich der Globalisierungsprozess fortsetzen. Auf die hiermit verbundenen Herausforderungen kann nicht mit Abschottung reagiert werden. Der Bundesrat fordert, dass die EU sich weiterhin aktiv an der Gestaltung des Globalisierungsprozesses beteiligt und die damit verbundenen Chancen aktiv nutzt.